



Paroisse Saint Jean XXIII - Cognin

Paroisse St Jean XXIII Cognin

Dimanche 23 février 2025 7^{ème} dimanche du temps ordinaire — Année C

« Soyez miséricordieux comme votre Père est miséricordieux »

Évangile selon Luc (Lc 6, 27-38)

En ce temps-là, Jésus déclarait à ses disciples :

« Je vous le dis, à vous qui m'écoutez :

Aimez vos ennemis, faites du bien à ceux qui vous haïssent.

Souhaitez du bien à ceux qui vous maudissent, priez pour ceux qui vous calomnient.

À celui qui te frappe sur une joue, présente l'autre joue.

À celui qui te prend ton manteau, ne refuse pas ta tunique.

Donne à quiconque te demande, et à qui prend ton bien, ne le réclame pas.

Ce que vous voulez que les autres fassent pour vous, faites-le aussi pour eux.

Si vous aimez ceux qui vous aiment, quelle reconnaissance méritez-vous ?

Même les pécheurs aiment ceux qui les aiment.

Si vous faites du bien à ceux qui vous en font, quelle reconnaissance méritez-vous ?

Même les pécheurs en font autant.

Si vous prêtez à ceux dont vous espérez recevoir en retour, quelle reconnaissance méritez-vous ? Même les pécheurs prêtent aux pécheurs pour qu'on leur rende l'équivalent.

Au contraire, aimez vos ennemis, faites du bien et prêtez sans rien espérer en retour. Alors votre récompense sera grande, et vous serez les fils du Très-Haut, car lui, il est bon pour les ingrats et les méchants.

Soyez miséricordieux comme votre Père est miséricordieux.

Ne jugez pas, et vous ne serez pas jugés ; ne condamnez pas, et vous ne serez pas condamnés. Pardonnez, et vous serez pardonnés.

Donnez, et l'on vous donnera : c'est une mesure bien pleine, tassée, secouée, débordante, qui sera versée dans le pan de votre vêtement, car la mesure dont vous vous servez pour les autres servira de mesure aussi pour vous. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

Homélie (Père Jean-Jacques SAWADOGO)

Frères et sœurs, l'Évangile de ce dimanche est l'un des plus exigeants du message chrétien. Effet, il poursuit l'enseignement des béatitudes que nous avons commencé à écouter le dimanche dernier. Dans ce passage, Jésus nous demande de poser des actes concrets et héroïques qui contrarient parfois avec la conception du monde. Il s'agit d'aimer nos ennemis, de faire du bien à ceux et à celles qui nous haïssent, de bénir ceux et celles qui nous maudissent ; et de prier pour ceux et celles qui nous calomnient, qui nous persécutent, qui nous font du mal.

Il va encore plus loin dans son discours en nous exhortant à faire un dépassement et une maîtrise de soi: « Si quelqu'un te frappe sur une joue, présente-lui l'autre joue ». C'est vrai, Jésus ne nous demande pas d'être des masochistes ou des doloristes, c'est -à-dire des gens qui tirent du plaisir dans la douleur physique ou morale. Mais, il veut que nous allions au-delà de ces souffrances, pour témoigner de l'amour, de la charité envers nos bourreaux.

Bien aimés de Dieu, nous pourrions être tentés de voir les paroles de cet Évangile comme une utopie inaccessible voire irrationnelle. Pourtant, Jésus ne nous invite pas à une faiblesse ou à une soumission passive, mais à une force intérieure qui dépasse la logique du monde. Il nous enseigne un amour qui transforme, qui renouvelle, qui convertit. Aimer son ennemi, ou aimer une personne ennuyeuse ce n'est pas approuver son mal, mais refuser de répondre à la violence par la violence. C'est briser la chaîne du mal par la miséricorde et l'amour. La justice humaine fonctionne souvent sur la base de la réciprocité : « œil pour œil, dent pour dent ». Mais Jésus nous introduit dans la justice de Dieu, fondée sur la grâce et le pardon. Donner sans attendre en retour, prêter sans espérer récupérer, aimer sans condition, sans calcul, sans limite, sans intérêt... Voilà ce que Dieu fait avec nous sans regarder notre degré de sainteté ou notre condition sociale. Nous sommes donc appelés à faire de même, à l'image du Père qui est miséricordieux : « Soyez miséricordieux, comme votre Père céleste est miséricordieux ». Telle est notre vocation, notre mission. Être des hommes et des femmes de miséricorde.

Cet Évangile nous rappelle à dépasser nos réactions spontanées de rancune, de règlement de compte, de revanche. Il nous invite à vivre l'amour non pas seulement comme un sentiment, mais surtout comme une décision et un engagement. L'amour véritable se manifeste dans des gestes concrets : pardonner, prier pour ceux et celles qui nous font du mal, poser des actes de bonté même envers ceux et celles qui ne nous aiment ou que nous avons du mal à aimer, à accepter tels qu'ils sont sans les juger.

Chers frères et sœurs, si nous vivons cet enseignement, nous deviendrons des témoins authentiques du Christ. Certes, cela demande un effort, une force surnaturelle, mais c'est la voie de la véritable liberté et de la paix intérieure.

En ce dimanche, méditons sur ces enseignements et demandons la grâce de vivre une miséricorde authentique, reflétant l'amour inconditionnel de Dieu dans nos relations quotidiennes. Que l'Esprit Saint nous donne la force d'aimer comme Jésus nous l'a enseigné.

Amen

